

Cada día recibe el Sr. Presidente Constitucional de Costa Rica, don Otilio Ulate, nuevas manifestaciones de solidaridad y de aprecio, con ocasión de los últimos sucesos, y se le pide que reasuma sin tardanza el Mando

EDITORIAL

Debe aumentarse el número de Diputados por Puntarenas

Informan periódicos de la capital, que el Tribunal Supremo de Elecciones hará en breve la convocatoria para elecciones futuras, y anuncia también que habrá variación, respecto al número de diputados a elegir, sin que su número sobrepase al actual, señalando la Provincia de Alajuela, como la que verá disminuido el número de sus representantes al Congreso.

Hace ya algunos meses, el ciudadano puntarenense don Juan Guido Matamoros, se dirigió al Supremo Tribunal Electoral, en el sentido de que a Puntarenas se le adjudique el número de diputados que por ley le corresponde, de acuerdo con el último censo de población, y es ahora oportuno traer a colación este asunto para que se resuelva al hacerse la convocatoria.

El estudio hecho por el señor Guido Matamoros para reclamar el aumento de la representación de nuestra provincia en la Cámara, fue completo y en la gestión elevada se hizo un análisis detenido y minucioso que entendemos debe merecer la atención del Supremo Tribunal Electoral.

De algunos años acá, Puntarenas ha visto aumentada enormemente su población, de manera que le da derecho a que su representación en la Cámara sea mayor, como le corresponde.

Quedamos en espera de la resolución del Supremo Tribunal Electoral, con referencia a este asunto, y ojalá que esa resolución le haga justicia a la demanda del señor Guido Matamoros ya que está fundada en un principio de absoluta legalidad.

El señor Ministro de Gobernación exige la comunicación de sucesos

Hace ya algunos meses el señor Ministro de Gobernación por medio de una circular, pidió a todas las autoridades de la República que le reportaran diariamente las noticias de algún interés y aunque muchas de esas autoridades acataron la orden, otras la desatendie-

ron. Ahora nuevamente, por medio de una severa circular ha insistido el Ministerio en pedir los informes de los sucesos que ocurran en las diversas localidades, esperándose que sean atendidas las órdenes ministeriales.

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

—:—

Puntarenas, Viernes 3 de Octubre de 1952

—:—

Núm. 3994

GRANDIOSO ACTO CIVICO LLEVO A CABO EL LICEO JOSE MARTI

Desde la mañana del treinta de setiembre recién pasado, se observó un gran movimiento entre el profesorado y el alumnado del Liceo José Martí. En horas tempranas hubo en el Parque Victoria evoluciones cívicas y por la tarde de ese mismo día, se llevó a cabo un homenaje a la memoria de los preclaros varones Juan Mora y José María Cañas, en la plazoleta que la gratitud nacional consagró a esos esclarecidos ciudadanos.

Un desfile bien organizado, se dirigió hacia el monumento levantado a aquellos egregios ciudadanos y ya en aquel lugar se les tributó un soberbio homenaje, pronuciando discursos, uno de los cuales estuvo a cargo de don Raúl H. Canessa Murillo. Hubo también canto de himnos y otras manifestaciones loando la memoria de los insignes patriotas.

Una organización magnífica hizo que la fiesta fuera espléndida y al regreso de ella hacia

el Liceo, el público batió sonoras palmas a las diferentes secciones, dando así su completa

Ya han sido colocadas cuatro defensas del muelle

Un trabajo muy laborioso es el que se ejecuta en la colocación de las defensas del muelle grande. Hasta la fecha se

La cosecha de maíz en los pueblos de la costa

Aunque no tan abundantes como era de esperarse, porque las lluvias impidieron los mejores resultados, las cosechas de maíz no han sido ni con mucho, desalentadoras para los agricultores. Según nos dicen algunos de ellos, han sido halagadores los resultados y los que han venido a vender sus productos, han alcanzado precios regulares, por lo que se muestran bastante satisfechos.

aprobación a los actos realizados. Con mucho placer, consignamos esta nota.

han colocado cuatro, y como lo decimos, la labor ha sido intensa y bien llevada a cabo.

El jefe de esos trabajos, don Napoleón González, es un hombre práctico en esos trabajos y los vigila constantemente para que den los resultados que se desean. Las otras defensas se están arreglando para colocarlas, para lo cual se trabaja con toda actividad.

Dentro de poco, el muelle de atraque habrá cambiado por completo su actual estructura y ofrecerá toda clase de garantías, siendo además un paseo agradable donde los vecinos puedan por la noche ir a pasar unas horas de recreo, respirando el aire puro del mar.

DON OTILIO Y SUS PRACTICAS DEMOCRATICAS

El señor Presidente de la República, con motivo del día de la patria se fue allá a las soledades de Puerto Jiménez, nombre que nos recuerda al gran patricio don Ricardo Jiménez Oreamuno, donde todo es silencio, donde el mar ruge y las aves marinas cortan el espacio en el aire; donde no hay alboradas de música, no hay cañonazos, paradas militares, desfiles de escuelas, champagne ni lujosos trajes; pero, se respira la vegetación, hay familias de labriegos que tienen derecho a vivir la paz y el trabajo en esta nación republicana, primera en la paz y pri-

Que se arreglen los caminos piden varios agricultores

Ahora que ha dado principio la recolección de los frutos agrícolas, los productores de ellos han observado que los caminos que conducen a los puertos de embarque, se encuentran completamente intransitables y desean que se arreglen esas vías. Aseguran que ellos pagan los detalles pero advierten que la preocupación de los encargados de arreglar las vías es nula y quieren que se les permita descontar el valor de los detalles, ejecutando ellos mismos el arreglo de la parte de camino que les corresponde.

Juzgamos que es muy del caso atender las gestiones de esos señores agricultores.

mera en el orden.

Jamás habrían creído los honrados campesinos de aquellas lejanas regiones que el primer magistrado de la nación iba a dejar la capital en un día tan grande como es el Día de la Patria, por pasarlo en aquellas soledades de hombres de manos callosas a quienes felicitamos por la distinción muy honrosa de que les ha hecho objeto el señor Presidente y de lo cual es muy digno aquel laborioso vecindario que observa como el progreso y la cultura les busca y será el fiel guardador de sus generaciones futuras.

Han confesado los vecinos de Puerto Jiménez, que ellos jamás creían que don Otilio era tan bueno y tan patriota que pensara jamás en lugares tan alejados de la meceta central, y que dejara los grandes festivales de la ciudad capital para pasarla en compañía de los campesinos y trabajadores de aquella lejana pero rica región, de hombres humildes, sinceros y trabajadores.

Mi lenguaje ni mi mente tienen la suficiente prepara-

ción para expresar todo lo que vale y toda la grandeza que merece este acto de don Otilio que durante su presidencia lo han engrandecido por su gran corazón democrático; todos somos costarricenses y si él tiene interés, por igual nosotros sabemos corresponderle.

También este acto de don Otilio ha sido muy comentado por los representantes de las naciones unidas y sus súbditos.

De acuerdo con nuestro comentario, comprenderán nuestros distinguidos lectores que este artículo lo teníamos hecho antes de los actuales acontecimientos, que han venido a recordarnos tiempos muy lejanos de la administración de don José Joaquín Rodríguez; pero, en esa época eran otros tiempos y otros los hombres y el resultado fue al contrario: el Presidente se quedó y el Congreso acusador, se fue a pasear.

Los comentarios los dejamos a juicio de los estimables lectores.

C. M. S.

Puntarenas, C. R. Octu. 1952.

LA PEQUEÑA PIANISTA GLADYS LE BAS, ACTUARA EL MARTES 7 EN ESTA CIUDAD

El quinto año del Liceo José Martí, ha anunciado el con-

LOS CHICOS

La iglesia católica consagra el día de mañana, 4 de Octubre, a San Francisco de Asís. Con ese motivo nos es grato presentar un cordial saludo a todos nuestros amigos que llevan ese nombre, y que son muchos, por lo cual, para evitar omisiones penosas, no los llamamos por sus nombres, pero a todos ellos El Heraldo les hace presente su cordial parabien.

cierto que dará en los salones del Liceo, la pequeña pianista Gladys Le Bas, que tantos triunfos ha cosechado durante su temporada en San José, y quien mereció el alto honor de ser coronada por el señor Presidente de la República, en el Teatro Nacional, recientemente.

Se trata de un concierto de alta cultura, y no hay duda de que las personas que saben apreciar el arte, concurren a la función que se dará en el salón de actos del Liceo José Martí, el Martes próximo.

Parece que la Compañía Bananera en la sección de Puerto Cortés quita terrenos a los colonos

Una noticia que nos llega de Puerto Cortés, nos pone en conocimiento de algunos procedimientos de la Bananera. Por de pronto sabemos que el señor Espíritu Santo Ureña, se ha visto en la necesidad de acudir a los tribunales de justicia demandando sus derechos de poseedor de una faja de terreno que la Compañía intenta despojarlo. Dentro de la demanda se ha recurrido al dictamen de un perito agrimensor que haga el deslinde entre el terreno de la Compañía y el del señor Ureña, para saber la extensión de cada parcela y determinar si lo que reclama el señor Ureña le pertenece en realidad.

Será la justicia la que resuelva este litigio, pero entendamos que la compañía no de-

bería obstaculizar los trabajos de los colonos.

Interrupciones del alumbrado eléctrico

Muchos de los abonados al servicio de fuerza y luz en esta ciudad, se quejan de las interrupciones frecuentes que ocurren casi a diario, y no se explican el motivo.

Las quejas han menudeado, sin que la Compañía haya podido atenderlas como es debido, pero se presume que los daños que producen esas interrupciones sean corregidos en breve y que se dará un servicio eficiente, como lo espera con razón el vecindario.

LACSA

(Afilada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

Sobre la tierra sedienta

Por el Dr. Gerald Wendt.

Extraer de una nube la lluvia que verdea los campos y permite a la humanidad cosechar los frutos de la tierra fue en tiempos remotos una tarea encomendada a hombres sagrados, pues se consideraba que por estar las nubes fuera de nuestro alcance era menester conjurar a las fuerzas sobrenaturales para que descargaran su agua. Mas, una vez que con el aeroplano se han conquistado las alturas, provocar la lluvia se ha convertido en una ciencia. Así, puede conseguirse que las diminutas gotas de lluvia que componen la nube se transformen en gruesas gotas, demasiado pesadas para seguir suspendidas en el cielo.

Tal resultado se obtiene recorriendo al enfriamiento. Desde un avión, que sobrevuela las nubes, se arroja sobre éstas determinada cantidad de bolitas de «hielo seco» (óxido de carbono congelado, cuya temperatura es de ochenta grados centígrados bajo cero). Las bolitas enfrían el aire de la nube, condensan la humedad de ésta y transforman en lluvia la niebla de que se compone. Actualmente, se estudia otro método, que requiere el empleo de un aparato manejado desde el suelo e instalado, a ser posible, en una elevación del terreno. Dicha máquina produce una especie de humo compuesto por cristales microscópicos de yoduro de plata, que al elevarse en el aire húmedo provocan la lluvia.

Ambo métodos suelen dar buen resultado, y todos los años se gastan millones de dólares en diversos esfuerzos por producir la lluvia, recurriendo a uno u otro. Incluso, cuando no se precisa que llueva se los emplea para descongestionar una nube tormentosa a gran altura antes de que ésta llegue a soltar un aguacero destructor o una fuerte granizada, prudente medida gracias a la que se han salvado no pocas cosechas.

De todos modos, los métodos descritos no constituyen una solución al problema de obtener lluvia dónde y cuando se la necesite, pues hasta ahora solo se puede provocar la lluvia allí donde exista una formación apropiada de nubes. Pero nadie puede fabricar una nube, y nadie puede trasladar las nubes al sitio sobre el que se quiere que descarguen. Si el desierto es árido, ello se debe, primordialmente a que no

llegan nubes hasta él. Su aire es seco, el sol calcina sus arenas durante todo el día. Para producir lluvia en una zona desértica se precisa antes traer nubes sobre ésta y por consiguiente, controlar las corrientes atmosféricas, empresa que aun hoy resulta imposible.

En este proceso aparecen implicadas dos grandes fuerzas astronómicas. Una, el poder que tiene el sol de evaporar el agua, poder inmenso en los trópicos, donde los rayos solares descienden verticalmente, algo menor en las zonas templadas, donde los rayos llegan oblicuamente y muy reducido en las zonas árticas, donde apenas si bañan el sol, pues los rayos llegan casi horizontalmente. La mayor parte de las nubes contienen agua del océano (sobre todo de los mares cálidos). Es fabulosa la energía necesaria para evaporar el agua oceánica y elevarla al cielo.

Cuando cae un milímetro de agua sobre una extensión tan sólo de un kilómetro cuadrado su peso es de mil toneladas. Para hacer evaporar artificialmente esa cantidad de agua se necesitaría más calor del que pueden proporcionar 100 toneladas de carbón y si cayera un centímetro de lluvia sobre ese kilómetro cuadrado habría que emplear en el proceso de evaporación más de mil toneladas de carbón. Se ve que el esfuerzo supera, claro está las posibilidades humanas, por lo menos hasta que consigamos utilizar la energía atómica en lugar de los combustibles actuales. No obstante, gracias al sol, diariamente se elevan millones de veces esa cantidad de líquido.

Una vez evaporada el agua la circulación en la atmósfera, o sea los diversos vientos, la distribuyen sobre la superficie de la tierra. Fácilmente, comprendemos la primera parte del proceso, ya que el aire húmedo de los trópicos asciende al calentarse bajo los rayos solares, por ser más liviano el aire caliente que el aire frío. Pero ese aire no continúa subiendo y, como si fuera una inmensa fuente, se desborda y divide en dos corrientes, una hacia el Norte otra hacia el Sur, empujado por capas de aire caliente. De esta manera, discurre hacia las zonas templadas, llevando consigo la humedad.

En este momento, intervie

ne la segunda gran fuerza que dirige el surco inmediato de esas capas de aire tropical. Las dos grandes corrientes que marchan en dirección norte, por un lado y sur por otro no siguen un curso rectilíneo: la rotación de la tierra las desvía hacia oriente. Ello sucede por el ser el movimiento de la tierra a la altura del Ecuador más rápido que al norte o al sur del mismo. Al alejarse el aire tropical parece, en consecuencia moverse con mayor ra

Pasa a la pág. 3

La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Herald

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,
La genca TRAUBE
en Puntarenas.

Se venden las siguiente propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 plezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

Sobre la tierra sed...

Viene de la página 3

pidez y sopla hacia el este. Los vientos predominantes, tanto en la zona templada del norte como en la del sur, son occidentales. Por esta razón, casi todos los fenómenos meteorológicos fuera de las zonas tropicales, proceden del oeste.

Pero en los trópicos, para reemplazar a la columna de aire cálido que se eleva en la atmósfera, es necesario que se desplacen masas de aire hacia el ecuador, que reciben el nombre de vientos alisios, marchando en dirección meridional y siendo su rotación más lenta que la de la tierra a la altura de la línea ecuatorial, viéndose arrastradas hacia el oeste. Por lo tanto, los vientos alisios tropicales soplan del noroeste.

Tengamos en cuenta que las corrientes oceánicas, las masas de agua caliente, como el Golfo de México y el Océano Índico y las cordilleras, producen muchas modificaciones locales a estos vientos, las que otorgan variedad al clima y a los fenómenos meteorológicos cotidianos.

(Continuará)

Anuncie en EL HERALDO

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Octubre 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 2	18	3 del 3	Miércoles 1	21	2 del 2
Lunes 6	21	6 del 7	Viernes 3	21	3 del 4
Jueves 9	23	8 del 10	Martes 7	1	6
Martes 14	3	12	Jueves 9	2	7
Jueves 16	17	2 del 17	Sábado 11	4	9
Lunes 20	19	4 del 21	Sábado 13	19	24
Jueves 23	21	6 del 24	Miércoles 15	20	1 del 15
Martes 28	2	11	Viernes 17	22	3 del 18
Jueves 30	16	1 del 31	Lunes 20	23	4 del 21
			Jueves 23	1	6
			Sábado 25	2	7
			Martes 28	6	11
			Miércoles 29	10	1 del 20
			Viernes 31	21	2 del 1

PUERTO THIEL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel
	Horas	Horas
Miércoles 1	21	2 del 2
Viernes 3	21	3 del 4
Domingo 5	24	5 del 6
Jueves 9	2	7
Sábado 11	4	9
Lunes 13	6	11
Miércoles 15	10	1 del 16
Viernes 17	22	3 del 18
Domingo 19	23	4 del 20
Jueves 23	1	6
Sábado 25	2	7
Lunes 27	4	9
Miércoles 29	20	1 del 30
Viernes 31	21	2 del 1

PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Horas	Horas
Miércoles 1	19	2 del 2
Jueves 2	20	3 del 3
Viernes 3	20	4 del 4
Sábado 5	21	5 del 5
Domingo 9	22	6 del 6
Lunes 13	23	7 del 7
Martes 17	23	8 del 8
Miércoles 21	24	9 del 9
Jueves 25	23	20
Viernes 29	23	20
Sábado 3	13	20
Domingo 7	14	21
Lunes 11	16	23
Martes 15	17	24
Miércoles 19	18	1 del 15
Jueves 23	18	1 del 16
Viernes 27	19	2 del 17
Sábado 31	20	3 del 18
Domingo 4	20	4 del 19
Lunes 8	21	5 del 20
Martes 12	22	6 del 21
Miércoles 16	23	7 del 22
Jueves 20	23	8 del 23
Viernes 24	24	9 del 24
Sábado 28	25	10 del 25
Domingo 31	26	11 del 26
Lunes 3	27	12 del 27
Martes 7	27	13 del 28
Miércoles 11	28	14 del 29
Jueves 15	28	15 del 30
Viernes 19	28	16 del 31
Sábado 23	28	17 del 1
Domingo 27	28	18 del 2
Lunes 31	28	19 del 3

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Viernes 3	18	3 del 4
Martes 7	21	6 del 8
Viernes 10	24	9 del 11
Martes 14	16	1 del 15
Viernes 17	19	3 del 18
Martes 21	20	5 del 21
Viernes 24	22	7 del 24
Miércoles 28	3	11
Viernes 31	17	1 del 19

A PUERTO CORTES:
Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:
Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.
PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves. Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés. Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con él puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Julio Arias.

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la Institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras
Presidente.

De Nuestro Ambiente Social

Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Hernán Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,
Representantes.

Máquinas de coser Marca

"Tabash"

Depósito general, Tienda Tabash en Puntarenas

Precio para todos los bolsillos
Una máquina que se garantiza sola.
Pase a verlas y escoja la suya.

Anuncie y suscríbese en

"El Heraldito"

Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

UNA ALEGRE PIÑATA CELEBRANDO UN CUMPLEAÑOS

La corronga Angeliquita Boza Hidalgo, cumplió cuatro años el primero de este mes, y celebrando ese fausto suceso sus señores padres, don Jorge Boza y doña Meredith Hidalgo de Boza, le hicieron una alegre fiestecita, consistente en una piñata. Gran número de amiguitos de la festejada, acudieron a participar del contento y en realidad se pasaron unas dos horas de entusiasmo en casa del abuelito de la niña don Amadeo Boza Mc. Kellar.

SI QUIERE VENDER, ES PRECISO ANUNCIAR

Los americanos son gentes prácticas en los negocios. Desdichada buena cantidad de dinero para los anuncios porque saben que de ello depende el buen éxito, y en diversas formas hacen conocer del público sus artículos.

El sistema ha sido ya generalizado en otras partes, pero en Puntarenas nuestros comerciantes no han querido seguirlo por una economía mal entendida. Un periódico como El Heraldito, el único que se publica en la ciudad, a la que le da prestigio, necesita del favor de los anunciantes, pero no lo ha obtenido en la medida que se requiere. Sin embargo, comerciantes como don Salvador Tabash, sí le prestan a esta empresa su auxilio y hoy nos ha enviado el anuncio de las nuevas máquinas de coser "Tabash", que se venden a precios moderados y que se garantizan por sí solas.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

Nueva autoridad en San Rafael de Esparta

Al señor Agente Auxiliar de Policía de San Rafael de Esparta, señor Alberto Chavez Alpizar, le han sido concedidos por el Ministerio de Gobernación y Policía, dos meses de licencia para separarse de sus funciones, por motivos de enfermedad, y se ha nombrado para reemplazarlo durante ese tiempo, al señor Guillermo Chavez Alpizar, quien desde el primero de este mes se encuentra al frente de su cargo.

No ganarán sueldo los regidores

A la Asamblea Legislativa se presentó un proyecto de ley a fin de fijar a los señores regidores municipales, dietas por sus servicios y se creyó que tal proyecto sería aprobado por la Cámara, por considerarlo de justicia. Pero a última hora el asunto fue resuelto en sentido negativo, de modo que los señores regidores seguirán, desempeñando sus cargos ad honorem.

Congratulamos a Angeliquita, implorando para ella las bondades de Dios y de las hadas.

SUNTUOSO BAILE MAÑANA

En los elegantes salones del Club Chino, se efectuará mañana, día de San Francisco, un suntuoso baile organizado por el patronato y personal docente de la Escuela Delia Urbina de Guevara. El baile será amenizado por la orquesta American Melody, y dará comienzo a las 21 horas, (9 de la noche). Las invitaciones

han circulado profusamente.

CUMPLEAÑOS

Celebra hoy la fecha de su natalicio, la señorita Teresita Martínez Martínez, empleada de la Agencia Judicial de esta ciudad. Celebrando el suceso hubo una fiestecita de carácter íntimo, en la que reinó gran animación.

Los numerosos amigos de la simpática cumpleañera, la felicitaron sinceramente y a las muchas congratulaciones que recibió, unimos las nuestras.

Lo que dice un vecino acerca del cementerio

Honor al mérito

Puntarenas, Oct. 3 de 1952.

Señor Director de El Heraldito

Pte.

Distinguido señor y amigo:

Con mucho honor me dirijo a usted en los deseos de dar mi opinión sobre la labor que, como administrador del cementerio en Chacarita lleva el señor Leitón Rojas.

Parece que algunas personas distraen la atención del culto caballero don Alfonso Oreamun, quien es el Presidente de la Junta de Protección Social, haciéndole ver de

deficiencias en el administrador actual del cementerio.

He visto dentro de ese campo santo mucho aseo y cuidado, respeto profundo en todo momento y honradez en el manejo objetivo.

Soy de los visitantes muy a menudo de ese campo donde tengo deudos, y noto la buena administración y dedicación de don Celso Leitón Rojas, persona seria y atenta a quien felicito y que la honorable junta tome esta nota.

Soy del señor Director, muy atto. y ss.

Juan V. Gutiérrez Ch.

Una inspección judicial

El jueves de la semana recién pasada, se practicó por el señor Juez Civil, y por los pe-

ritos nombrados, señores Amadeo Boza Mac. Kellar, Alejandro Molina Paguada y Guillermo Mora, una inspección en la plazuela llamada de Los Caires, para los efectos de ampliar en toda su extensión y darle la anchura de la ley. Estuvieron presentes en la diligencia también, el señor Apoderado Municipal Lic. Joaquín Salazar Solórzano y el señor ingeniero municipal.

La diligencia judicial fue detenida y ahora el señor Juez resolverá lo que proceda, en la petición que se le ha planteado.

Fué contratado el desvío del río Guarial

La solicitud de los vecinos del distrito de Paquera, para que se desvíe el río Guarial, ha sido resuelta favorablemente. Ya se hizo el contrato del trabajo que ascendió a la cantidad de trescientos colones, y posiblemente en esta semana se dé principio al desvío.

Nuevo citador de la Alcaldía Primera

Para el desempeño de la plaza de citador de la Alcaldía Primera de este cantón, ha sido designado por la Corte Suprema de Justicia, el señor don Santiago Benavides, quien comenzó a desempeñar su destino desde el primero de los corrientes.

Lo hemos visto en la calle, con los legajos de cédulas de citación de testigos y de otras personas a quienes se necesita en la Alcaldía para varios efectos.

Anuncie en El Heraldito

A los Nicaragüenses:

El 12 de Octubre corriente, será la inauguración del Memorial del Gran Poeta Nicaragüense Rubén Darío, orgullo de América, en el Paseo de la Playa a las diez de la mañana, con asistencia de las principales autoridades de Costa Rica y miembros del Cuerpo Diplomático acreditado ante este Gobierno.

El Consulado de Nicaragua invita de manera especial a los nicaragüenses residentes en Puntarenas, lo mismo a los costarricenses que con su presencia deseen honrar dicho acto, glorificando al gran poeta que supo amar a Costa Rica.

Puntarenas, 2 de Octubre de 1952

JOAQUIN SANSON BALLADARES
Cónsul de Nicaragua.